

JUGENDHAUS WALDSEE JAHRESBERICHT 2022



1. Vorbemerkung

Auch im dritten Pandemiejahr gab es Einschränkungen der Jugendarbeit, jedoch keinen Lockdown mehr. Trotzdem galten von September 2021 bis April 2022 Hygienekonzepte, die den Eintritt ins Jugendhaus reglementierten und über einige Wintermonate sogar auf nur 10 Besucher*innen gleichzeitig beschränkten.

2. Renovierung

Nachdem 2021 die letzten Innenraum-Maßnahmen durchgeführt wurden, steht jetzt die Renovierung der Fassade an. Die farbliche Neugestaltung wird der Bauhof Waldsee übernehmen und dabei die Kinder und Jugendlichen sowohl in Planung als auch Ausführung mit einbeziehen. Allerdings ergab eine Ortsbegehung mit Bauhofchef Sven Hosenmann und zwei Mitarbeitern im Mai, dass sowohl die Regenrinnen auf der Hofseite als auch Teile des Dachs in sehr schlechtem Zustand sind. Wegen der kaputten Regenrinne haben wir bereits an der Außenwand der Küche einen starken Flechtenbewuchs. Außerdem hat sich an der Längsseite des Hofes der Putz an mehreren breiten Flecken von der Wand gelöst und ist teilweise abgeblättert. Diese Mängel müssen vor einer Fassaden-Neufassung behoben werden. Die notwendigen Arbeiten an Dach und Putz kann der Bauhof nicht durchführen, daher wurde die Bauabteilung eingeschaltet.



3. Öffentlichkeitsarbeit

- Das Interesse an den **Social Media Accounts** des Jugendhauses hat in diesem Jahr noch zugenommen. Auf Facebook gibt es derzeit 138 Abonnenten und auf Instagram 399 Follower.
- Die beiden wegen der coronabedingten Schließzeiten in den Vorjahren etablierten **WhatsApp-Gruppen „Jugendhauskids“** und **„Family+Friends“** sind auch in diesem Jahr ohne Schließzeiten wichtig geblieben mit 48 bzw. 15 Teilnehmer*innen.
- Aussagekräftige Beiträge in jeder Ausgabe des **Amtsblatts**
- **Kooperationen:** Zu den bereits bestehenden Kooperationen (z.B. Ferienbetreuung der Ortsgemeinde Waldsee, Jugendfeuerwehr, ASV) ist dieses Jahr als wichtigste die mit der **Hermann-Gmeiner-Schule** hinzugekommen. Auf Anregung der

Schulsozialarbeiterin Marie Regenauer besuchten alle dritten und vierten Klassen mit ihren Klassenlehrerinnen das Jugendhaus. Diese Besuche kamen bei den Schüler*innen so gut an, dass vereinbart wurde, dies in den kommenden Schuljahren beizubehalten.

Eine weitere neue Kooperation ist die mit der **Ferienbetreuung der Grundschule und Ortsgemeinde Otterstadt**, die in den Sommerferien mit ihren Ferienkindern das Jugendhaus besucht hat. Auch diese Zusammenarbeit soll zukünftig weiter gepflegt werden.

6. Aktionen und Events

- 1. Februar: Dosen-Upcycling
- Ab 8. Februar: Bunte Ostereier-Werkstatt
- 8. März: Wir basteln Oster-Mobiles
- 22. März: Weitere Upcycling-Ideen – Bunte Stifthalter aus alten Papphülsen
- 30. März: Jugendhauskid Nils Lange veröffentlicht sein selbstgestaltetes Jugendhaus-Video auf seinem youtube-Kanal.
- März/April: Wir fertigen Ostergeschenke für die Familie: Selbstbemalte Frühstücksbrettchen und selbstgebastelte Eierbecher
- 6. April: Offline-Spiele-PC für Jugendhauskids unter 12 Jahren geht in Betrieb
- 8. April: Steine bemalen mit Acrylstiften
- Ab 19. April: erweiterte Jugendhaus-Sommer-Zeit mit Abendöffnung bis 19.30 bzw. 20 Uhr
- 19. April: Arbeiten mit Holz – bunte Vogelhäuschen
- 22. April: Schnupperkurs „Alles über Achatschnecken“ der Jugendhauskids Laura und Lena Bode
- Ab 22. April: Improvisierte Tischtennisplatte im Jugendhaushof
- 6. Mai: StarWars-Tag mit Kreisjugendpfleger Daniel Merk
- 8. Mai: Wir basteln Muttertagsgeschenke
- Juni/Juli: Alle dritten und vierten Klassen der Hermann-Gmeiner-Schule besuchen das Jugendhaus
- 1. Juli: Backparty: Wir backen Hefegebäck und trinken Eistee mit dem ausgebildeten Koch Stefan Wolf
- 26. Juli: Projekt mit der LEGO-Werkstatt Waldsee (Sonja Görgen)
- Juli/August: Die Ferienbetreuung der Ortsgemeinde Waldsee ist dreimal im Jugendhaus zu Gast
- 1. August: Die Ferienbetreuung der Grundschule und Ortsgemeinde Otterstadt ist im Jugendhaus zu Gast
- 3. August: Gitarren-Schnupperkurs mit Sven Hosenmann
- 20. September: Weltkindertag mit Freigetränk und gratis Knabberzeug
- 11. Oktober: Anlässlich des Internationalen Mädchentags: Mädchentag im Jugendhaus mit Spaghettiesen

Geplante Events bis Jahresende:

- Karate-Workshop mit Lothar Menzfeld (ASV Waldsee)
- Nähworkshop mit Susanne Schneider
- Hula Hoop-Wettbewerb
- Tischkicker-Turnier zur Fußball-WM
- Weihnachtsgebäck backen
- Weihnachtsfeier

7. Kennzahlen 2022

Öffnungszeiten:

Winter 2021/22: Dienstag, Mittwoch, Freitag 16.00 – 19.00 Uhr (bis 19. April)

Sommer: Dienstag + Mittwoch 16.00 – 19.30 Uhr, Freitag 15.00 – 20.00 (19. April – 12. September)

Winter 2022/23: Dienstag, Mittwoch, Donnerstag 16.00 – 19.00 Uhr

Öffnungstage ohne Besuchseinschränkungen:

Besucher*innenzahl pro Öffnungstag: durchschnittlich (2020: 10, 2021: 15,6)

Geschlechterverhältnis: in etwa ausgeglichen

Altersstruktur: ca. 80% der Besucher*innen waren zwischen 8 und 12 Jahre alt

Auch in diesem Jahr konnten wir wieder einen Besucher*innen-Zuwachs in Vergleich zu den Vorjahren zu verzeichnen.

Bei den Events war die Besucher*innen-Anzahl wieder überdurchschnittlich; am beliebtesten waren Backparty und StarWars-Tag mit je 42 Besucher*innen.

8. Ausblick 2022/2023

8.1. Direct Mailing

Zu Beginn des Jahres 2023 soll, analog zur Jugendhaus-Umfrage 2021, wieder ein Direct Mailing erfolgen.

8.2. Renovierung

Die Renovierung der Innenräume wurde 2021 komplett abgeschlossen. Wünsche für 2022/23 sind

- Notwendige Reparaturen an Dach, Dachrinne und Verputz.
- Neugestaltung der Fassade und des Hofes (vor allem Sonnen- und Regenschutz sowie die Schaffung eines Stauraums für Bänke und Outdoorspiele)

- Neugestaltung der weiteren Außenbereiche nach den Ergebnissen der Jugendhaus-Umfrage (Sitzplätze, Basketball-Korb, Tischtennisplatte) im Zusammenhang mit der Neugestaltung des Schwanenplatzes

8.3. Aktionen und Events

- Jahreszeitliche Aktionen und Events zu Ostern, Halloween, Weihnachten etc.
- Besondere Events zum Weltkindertag, Internationalen Mädchentag etc.
- Teilnahme am Ferienbetreuungsprogramm der Ortsgemeinde Waldsee sowie der Grundschule und Ortsgemeinde Otterstadt
- Kreativ- und Bastelaktionen
- Workshops/Schnupperkurse
- „Freunde bleiben“-Programm für alle Kinder, die nach der vierten Grundschulklasse in die weiterführenden Schulen wechseln. Das Jugendhaus etabliert sich als Treffpunkt, um weiterhin regelmäßig Kontakt mit den Grundschulfreunden zu pflegen.
- Gemeinsames Kochen und Backen
- Noch mehr selbstständige Aktionen der Jugendhauskids

8.4. Fortführung der Coronamaßnahmen soweit notwendig

8.5. Weitere Kooperationen und Zusammenarbeit mit Ehrenamtlichen

8.5. Weitere Ziele

- Besucher*innenanzahl auf gutem Niveau halten
- Altersstruktur ausweiten